

La actividad manufacturera mundial, en tres pistas (El Financiero 25/07/13)

La actividad manufacturera mundial, en tres pistas (El Financiero 25/07/13) Eduardo Jardón Jueves, 25 de julio de 2013

Industria en EU se aceleró en julio; favorables expectativas para el desempeño de su economía. China se debilita más de lo previsto; sugieren más estímulos del gobierno. Europa inicia su recuperación, tras dos años en zona de contracción.

- ACTIVIDAD MANUFACTURERA La industria manufacturera en Estados Unidos, principal socio comercial de México, se aceleró en julio, lo que generó favorables expectativas para el desempeño de esa economía. También destacó el desempeño de la industria en la zona euro, que reportó en el mes su primer avance en dos años. La noticia negativa provino de China, donde esta actividad se desaceleró más de lo previsto. Markit Economics informó que el Índice de Gerentes de Compra (PMI, por sus siglas en inglés) para el sector manufacturero en Estados Unidos se ubicó en 53.2 puntos en el séptimo mes, por arriba de 51.9 de junio; además fue su mayor avance en cuatro meses. "El sector manufacturero en EU tomó nuevamente impulso en julio, con la producción, pedidos de fábrica y empleo creciendo", destacó Chris Williamson, economista en jefe de Markit. Debido al aumento de la carga de trabajo, las empresas contrataron a más empleados, por lo que el subíndice de empleo subió de 49.9 puntos en junio a 52.6 en este mes. Sin embargo, la tasa de creación de empleo permaneció "decepcionantemente débil" y muy por debajo del ritmo visto a principios de año. Williamson agregó que las empresas aún se están concentrando en reducir costos para impulsar su competitividad. En su opinión, si bien la Reserva Federal estadounidense se siente alentada por los signos de reactivación en las manufacturas, sin duda se mantendrá cautelosa respecto de las perspectivas de más largo plazo. Así, es probable que la institución necesite ver señales de un mayor fortalecimiento en la actividad económica antes de que considere realizar cualquier retiro del estímulo monetario. En la zona euro, el índice PMI de las manufacturas se posicionó en 50.1 puntos, con lo que alcanzó su valor máximo en 24 meses. Al mismo tiempo, el Índice PMI compuesto de la actividad total, y el del sector servicios escalaron a su mayor nivel en año y medio, con 50.4 y 49.6 puntos, en cada caso. Una cifra por arriba de 50 puntos indica que está en expansión. Clemente de Lucia, economista de BNP Paribas, indicó que este resultado representa para la economía de la región un paso importante en la dirección correcta, lo que genera la expectativa de que la zona euro podría escapar de la recesión en el tercer trimestre del año. No obstante, mencionó que a pesar de que el reporte resulta alentador, en algunos países la actividad se encuentra por debajo de los niveles previos a la crisis. A su vez, la actividad manufacturera en China se debilitó más de lo esperado, y el índice que mide este sector cayó en julio a 47.7 puntos, por debajo de 48.2 del mes previo, y se situó en su menor nivel en 11 meses. "Este dato indica una mayor desaceleración económica en ese país, lo que sugeriría nuevos estímulos económicos por parte del gobierno", mencionó al respecto Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base. Hongbin Qu, economista en jefe para China del banco HSBC, mencionó que el resultado implica más presiones para el mercado laboral. Las autoridades de ese país, indicó, han subrayado recientemente que se debe asegurar un nivel mínimo de crecimiento para garantizar la estabilidad en el empleo, por lo que el PMI refuerza la necesidad de introducir medidas de ajuste para nivelar la expansión de la economía.